

**Autres noms** : bassari, *oniyan* (terme utilisé au Sénégal), niyan

**Localisation** : sud-est du Sénégal et nord de la Guinée (principalement à l'est de Kédougou (SN), autour de la frontière sénégal-guinéenne) + quelques locuteurs autour de Tambacounda (SN) ainsi qu'au nord de la Guinée-Bissau.

**Lieu de l'enquête** : Ethyolo

**Nombre de locuteurs** : 22,510 dont 13,300 au Sénégal (d'après « Ethnologue, 2006 »).

**Langue en danger** : Selon l'UNESCO, le basari est considéré comme une langue *vulnérable* (degré 5/5). Cependant, il vaudrait mieux classer cette langue comme étant *en danger* (degré 4/5) ; car même s'il existe une norme orthographique, celle-ci est très peu utilisée et son enseignement est optionnel et très peu développé. En outre, nombreux sont les Basaris qui quittent la région du Sénégal Oriental pour trouver du travail à Dakar. Dans ce cas, les générations suivantes ont fortement tendance à ne pas apprendre leur langue.

**Classification** : Niger-Congo ; Atlantique ; Nord ; B/Tenda

### **Bibliographie spécifique sur la langue**

**Quantité** : 7 références

**Qualité** : 3 lexiques (dont une comparaison basari / bedik et une comparaison coniagui / basari), 2 études sur les classes nominales (dont une comparaison basari / bedik), 1 description succincte et 1 étude du système calendaire-chronométrique